
1

Le petit Soultois
JOURNAL MUNICIPAL MAI 2025 #67

Vie municipale > 2 à 4
- Conseil Municipal
- État civil
- Les rendez-vous de juin
- Informations municipales
- Un anniversaire réussi !

Intercommunalité > 5 à 6
- CCAS 
- SMIX

Portraits > 6
- Emma CROS
- Noélie CABROL 

Manifestations > 6 à 7
- ONYX - Patinage, en entente en Or
- Le Tortill’Art fête ses 20 ans !
- Agenda des manisfestations

DANS CE NUMÉRO…

Chères St Amantaises,  
chers St Amantais,

2025 sera la dernière année du mandat que vous nous aviez confié en 2020. 
C’est toujours une année particulière pour une équipe municipale qui doit non 

seulement commencer à envisager l’échéance à venir mais aussi poursuivre 
les projets et gérer les aléas de la vie communale.

En 2020, l’ossature de notre programme reposait alors sur 3 axes majeurs :
Proximité / Protection / Projection

Vos élus sont présents au quotidien dans la commune et s’efforcent de répondre à vos attentes du 
mieux possible. En juin, vous le verrez dans ce numéro, nous vous proposons un temps d’échange 
avec quatre réunions de quartier où nous pourrons discuter, je n’en doute pas, de manière cohérente 
et constructive.
Le travail sur la sécurité de notre commune en lien avec la gendarmerie, que je remercie pour son 
engagement auprès de la population, se poursuit de manière efficace et efficiente.
Depuis plusieurs semaines nous avons travaillé avec les services à la mise en place du budget de 
notre commune pour 2025 afin de permettre la réalisation des projets, la continuité de nos actions 
et surtout anticiper l’avenir.
Le Conseil Municipal du 09 avril, après les échanges en commission des finances du 26 mars, avec 
l’ensemble des élus, a validé les orientations du budget communal pour un montant de 2.5 millions 
d’euros dont près de 1 million d’euros d’investissement directs sur Saint-Amans-Soult.
Le budget est sincère, équilibré, structuré pour le quotidien et les projets : les finances de votre 
commune sont ainsi parfaitement saines.
La maîtrise des dépenses publiques reste notre « marque de fabrique », la réorganisation de nos 
services administratifs et techniques en est la preuve. Tout ce qui peut être fait en interne doit 
l’être, pour le reste ; nous ne devons pas hésiter à externaliser afin de rendre un meilleur service à la 
population.
Nous avons su rationaliser notre fonctionnement et cela nous permet de ne pas accroitre la pression 
fiscale (aucune hausse de taux d’imposition) dans un contexte pourtant incertain où la recherche de 
financements est de plus en plus compliquée.
C’est pour cela que le désendettement de notre commune se poursuit et génère dès à présent les 
marges de manœuvres nécessaires pour les travaux en cours et à venir.
Grâce à notre gestion rigoureuse, les investissements ne sont pas minimisés bien au contraire !
2025 verra notamment :
- La finalisation des travaux sur l’extension et la réhabilitation de notre EHPAD : avec près de 8 
millions d’Euros investis, l’établissement est à présent un fleuron pour notre commune et un lieu de 
vie apprécié des résidents et de leurs familles
Nous vous proposerons une journée « portes-ouvertes » pour (re)découvrir le site et son 
fonctionnement à l’automne
- La rénovation du pont des Oulettes en collaboration avec Saint-Amans-Valtoret
- D’importants travaux de voirie : notamment sur la Rue de Portail Haut, l’entrée du boulodrome et du 
Mas Berg…et l’entretien de nombreux quartiers et hameaux
- Une nouvelle installation de caméras de vidéoprotection, qui permettra de couvrir de nouvelles 
zones que nous pensons potentiellement les plus exposées. Nos 6 référents locaux sur la sécurité 
œuvrent aussi en ce sens et participent pleinement au dispositif de prévention.
- La réfection des marquages au sol de l’avenue de la méditerranée dans son intégralité (passages 
piétons, stationnement…)
- La poursuite de la rénovation de l’éclairage public et la modernisation des équipements électriques 
pour permettre une meilleure utilisation des systèmes
- La réhabilitation de bâtiments communaux : sous la mairie « le pôle santé » poursuit son extension 
et un local commercial avec son appartement sur l’avenue de la méditerranée sera créé
- Et enfin la réouverture de notre église dont le clocher avait été durement frappé par la foudre en 
octobre 2018…
Le temps file, même si les journées sont longues, c’est déjà le printemps et bientôt la période estivale 
avec les nombreuses animations et festivités où nous espérons vous retrouver nombreux.
Je vous souhaite par avance un très bel été, ici, à Saint-Amans-Soult !
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Éclairage public 
La commune de Saint-Amans-Soult s’est engagée depuis plusieurs 
années dans la modernisation de son éclairage public en adoptant la 
technologie LED, reconnue pour sa faible consommation énergétique 
et sa durabilité.
En 2021, l’entreprise Bouygues a débuté le remplacement des 
ampoules d’éclairage public par des LED dans le secteur des 
Estrabauts Hauts jusqu’au Mas Berg, Cette initiative visait à réduire 
par quatre la consommation électrique de cette zone, tout en 
maintenant une performance d’éclairage optimale.
Dans un souci de sobriété énergétique et d’économie, la municipalité 
a décidé d’éteindre l’éclairage public dans toutes les rues du village 
entre 23h et 6h.

Les efforts se poursuivent en 2024, avec la continuation de 
l’installation LED sur les luminaires publics et la poursuite de 
l’extinction nocturne de l’éclairage public entre 23h et 6h.
En 2025, avant l’été, une nouvelle tranche de travaux va débuter avec 
deux objectifs principaux :
- Remplacement de nouveaux points lumineux énergivores en LED,
- Changement de tous les coffrets d’éclairage de la commune 
afin d’équiper le dispositif d’un système de pilotage à distance de 
l’éclairage sur l’ensemble des quartiers de la commune.
En partenariat avec le SDET (Syndicat Départemental d’Energies du 
Tarn), ce chantier sur notre commune sera l’un des plus importants 
sur le Département !
Signalons que depuis le 1er janvier, la maintenance du réseau a 
été confiée à l’entreprise CEGELEC afin d’améliorer la rapidité des 
interventions en cas de dysfonctionnement et d’assurer une veille 
sur les installations.
Ces actions témoignent de notre engagement en faveur de la 
transition énergétique, visant à réduire la consommation électrique 
de la commune et donc les dépenses tout en améliorant la qualité de 
l’éclairage public.

Le Maire,

M. CROS Jérôme
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État civil Octobre 2024 à Mars 2025Naissance

Naissances
• 27 novembre 2024 : Alix, Lucienne, Patrick 
FAUCHER SOUSTRE
• 10 janvier 2025 : Juliette, Héloïse PAGES

Mariages
• 12 octobre 2024 : Laurent, Thierry 
DEMICHELET et Laurence, Jacqueline 
MOISSARD
• 19 octobre 2024 : Ryan, Frédéric, Yannick 
FOULQUIER et Maèva, Gismonde, Rose 
ENRIQUE
• 19 octobre 2024 : Alain, Jean CABROL et 
Isabelle BELMONTE 

Décès
• 12 octobre 2024 : Georgette, Jeanne VIDAL, 
veuve SENEGAS, 100 ans
• 13 octobre 2024 : Cécile, Simone, Marthe 
HERQUIN, 59 ans

• 19 octobre 2024 : Nicole, Marie RICHARD, 
veuve BRU, 84 ans
• 05 novembre 2024 : Annie, Fernande 
GLORIES, veuve CAVAILLES, 92 ans
• 06 novembre 2024 : Alain, Jules SCANZI,
61 ans
• 07 novembre 2024 : Simone, Marie 
GALINIER, veuve COTE, 88 ans
• 09 novembre 2024 : Gérard PAREJA, 91 ans
• 19 novembre 2024 : Colette, Fernande 
HERAIL, veuve MARTINEZ, 90 ans
• 23 novembre 2024 : Véronique, Nicole, Marie, 
Yvette MOUFLIER, 65 ans
• 03 décembre 2024 : Jean-Marie, André 
TEILLOUT, 65 ans
• 09 décembre 2024 : Joseph MIRON, 93 ans
• 18 décembre 2024 : Maria, Antoinette 
AZEMA, veuve ROUANET, 102 ans

• 28 décembre 2024 : Simone, Monique 
VIDAL, épouse BRU, 87 ans
• 04 janvier 2025 : René, Jean BONNET, 89 ans
• 09 janvier 2025 : Jacqueline, Ginette, Andrée 
FAU, veuve TOLINO, 89 ans
• 26 janvier 2025 : André, Rémy RAYNAUD, 
82 ans
• 26 janvier 2025 : Martine, Marie BRENAC,
 73 ans
• 27 janvier 2025 : Belmira REBELLO, veuve 
DA COSTA, 95 ans
• 30 janvier 2025 : Samuel, Pierre MOTTET, 
91 ans
• 05 février 2025 : José SAURA, 95 ans
• 07 mars 2025 : Manuel ABELLANEDA, 89 ans
• 11 mars 2025 : Michel MAUCOURT, 79 ans
• 18 mars 2025 : Lucette, Elise DURAND, 
veuve VIALA, 90 ans

Conseil municipal du 26 février 2025
OUVERTURE DE CRÉDITS SECTION INVESTISSEMENT DU BUDGET PRINCIPAL 
DE LA COMMUNE - adopté

ÉTAT D’ASSIETTE DES COUPES 2025 – report ou suppression des coupes

CONSEIL RÉGIONAL : DEMANDE DE FINANCEMENT AU TITRE DE L’AIDE À LA 
DIFFUSION DE PROXIMITÉ pour la programmation du spectacle « Grandir »
(Cie et Moi) le vendredi 28 mars 2025.
Prix du spectacle : 1 200 €
Aide demandée : 40% soit : 480 € - Autofinancement : 720 €

CONSEIL RÉGIONAL : DEMANDE DE FINANCEMENT AU TITRE DE L’AIDE À LA 
DIFFUSION DE PROXIMITÉ pour la programmation du spectacle « Résistantes » 
(Cie Mondes Fugaces) le samedi 17 mai 2025.
Prix du spectacle : 2700 €
Aide demandée : 40% soit : 1080 € - Autofinancement: 1620€

CONSEIL RÉGIONAL : DEMANDE DE FINANCEMENT AU TITRE DE L’AIDE À LA 
DIFFUSION DE PROXIMITÉ pour la programmation du spectacle « Le mariage 
de Mika » (Cie Mine de Rien) le mardi 27 mai 2025 à 14h.
Prix du spectacle : 600 €
Aide demandée : 40% soit : 240 € - Autofinancement : 360 €

CONSEIL RÉGIONAL : DEMANDE DE FINANCEMENT AU TITRE DE L’AIDE À LA 
DIFFUSION DE PROXIMITÉ pour la programmation du spectacle
« Figures » (Cie Création Ephémère) les 27-28 novembre 2025.
Prix du spectacle :  3000 €
Aide demandée : 40% soit : 1200 € - Autofinancement : 1800 €

POSE DE CAMÉRAS DE VIDÉOSURVEILLANCE : DEMANDE DE SUBVENTION 
DETR 25
DÉPENSES
- Achat de fournitures pour la mise en place d’un système de vidéo protection : 
29 579 € HT
- Vidéo protection zone Sébastopol : 11 415 € HT
TOTAL HT : 40 994 €

RECETTES
- ÉTAT : DETR (50%) 20 497 €
- ÉTAT : FIPD (20%) 8 198.80 €
- Financement communal : 12 298.20 €
TOTAL HT : 40 994 €

POSE DE CAMÉRAS DE VIDÉOSURVEILLANCE : DEMANDE DE SUBVENTION 
FIPD
DÉPENSES
- Achat de fournitures pour la mise en place d’un système de vidéo protection : 
29 579 € HT
- Vidéo protection zone Sébastopol : 11 415 € HT
TOTAL HT : 40 994 €

RECETTES
- ÉTAT : DETR (50%) 20 497 €
- ÉTAT : FIPD (20%) 8 198.80 €
- Financement communal : 12 298.20 €
TOTAL HT : 40 994 €

AMÉNAGEMENT D’UN BÂTIMENT À VOCATION ÉCONOMIQUE : DEMANDE DE 
SUBVENTION DETR
DÉPENSES
Lot 1 : Démolitions  44 715.90 € HT
Lot 2 : Isolation   14 608.00 € HT
Lot 3 : Etanchéité   8 000 € HT
Lot 4 : Menuiseries Extérieures 32 750 € HT
Lot 5 : Plâtrerie   28 341 € HT
Lot 6 : Menuiseries Intérieures 15 444 € HT
Lot 7 : Peinture   14 688 € HT
Lot 8 : Ragréage/Sols  9 118 € HT
Lot 9 : Electricité/VMC  13 375 € HT
Lot 10 : Plomberie   17 634 € HT
Lot 11 : Chauffage  16 660 € HT
Provisions imprévus  10 766.70 € HT
Honoraires   27 993.41 € HT
Bureau d’étude   2 000 € HT
Bureau de contrôle   3 300 € HT
Montant    259 394 € HT
    TOTAL HT : 259 394 €
RECETTES
- ÉTAT : DETR (50%)  129 697 €
- Financement communal  129 697 €
    TOTAL HT  259 394 €

RENOUVELLEMENT DE LA CONVENTION RELATIVE À L’INSTRUCTION DES    
DEMANDES D’AUTORISATION ET ACTES RELATIFS À L’OCCUPATION ET A 
L’UTILISATION DU SOL – AVENANT N° 10

CONVENTION AUTORISANT LA MISE À DISPOSITION DE LOCAUX ENTRE LA 
COMMUNE DE ST-AMANS-SOULT ET LE CONSEIL DÉPARTEMENTAL DU TARN

VIE 
MUNICIPALE
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Tribune libre
Toujours écouté, rarement entendu l’opposition du conseil municipal à la 
vocation d’ouvrir le débat sur de nombreux sujets notamment sur l’épineux 
dossier de restauration de l’église. Depuis 7 ans, ces travaux dirigés par 
les bâtiments de France et l’architecte des monuments historiques ont 
étés source d’échanges, parfois vifs et tendus avec Alexis Mouret, à qui à 
plusieurs reprises j’avais  demandé de  « reprendre la main sur le dossier 
» Montants faramineux notamment pour les  peintures intérieures (600 
000 ramenées à 350 000), contraintes techniques, délais...bref budget hors 
norme pour un village comme le nôtre où le delta facture/subvention sera 
payé par le contribuable Saint Amantais. 
Je salue la décision de Jérome Cros qui a pris l’initiative de cesser la 
collaboration avec l’architecte des monuments historiques, de solliciter 
des entreprises locales pour les peintures intérieures, ce qui devrait 
logiquement diminuer de façon importante le coût et permettre à ce 
chantier de ce terminer fin 2025. 
Cordialement,      
       
Maffre Xavier

Les rendez-vous de juin (Réunions de quartier)
Ces réunions se tiendront en Mairie à 18h30, selon les secteurs d’habitation.

04 JUIN 11 JUIN 18 JUIN 25 JUIN
Garrigues – Payrin – Reille Soult – Les 
Martels – Centre bourg – Chemin du 
tint – Chemin du loup – Rue du portail 
haut – Rue de la Mairie – Rue des 
écoles – Rue de la chaussée – Chemin 
de la Négrine – Chemin des Clauses – 
Métairie petite – Chemin de Fourcade 
– Chemin du Planet – Chemin du Soulié 
– Métairie haute- Mas Naffre – Métaire 
neuve – Rue Commandant Hugues – 
Traverse des Clauses – Impasse des 
Clauses

Route de Castres – Sébastopol – La 
plaine – Le Pont neuf – Les Oulettes 
– La Trille – Cheminots – Les Cruozes 
– Lestrèpe – Le Nouvela – Voyageurs 
– Route des Raynauds – Métairie basse 
– La Cussonié – Peyre Pause – La 
Griffoulade – La Lamberthe – Esclayrac 
– La Traverse – Rue du Thoré – La 
Bessède – Les Raynauds - Gauffines

Route des Estrabauts – Route des 
Amalrics – Lo Terme – Chemin des 
cerisiers – Les  châtaigniers – Impasse 
des cerisiers – Chemin d’En Galy – 
Impasse En Galy – Les flamboyants 
– Les 3 cèdres – Enthomas – Prat 
de Lavaisse – Impasse de Bruges – 
Estrabauts bas – Estrabauts hauts – La 
Saladou – Les Amalrics

Avenue de la méditerranée – Route de 
Béziers – Rieussequel – Rieuvergnet 
– Rue des rosiers – Rue des accacias 
– Rue des Espélits – Rue de la 
Mansonne – Rue Charles Guiraud – 
Rue Roquefleury – Gendarmerie – Rue 
Lucien Rulaud – Impasse Autan – 
Gassiès – Route de Valtoret – Passa 
Païs – Pont vieux – ZI Mas Berg

COFOR
L’association des collectivités forestières du Tarn s’est réunie le 31 
mars dernier à Saint-Amans-Soult pour son Assemblée Générale, 
en présence de M. BUCHAILLAT, Préfet du Tarn. La COFOR regroupe 
34 communes ou autres collectivités, l’association regroupe des 
élus engagés pour la forêt et la valorisation du bois. Elle est un 
centre précieux de ressources et de conseil pour ses adhérents.

Nouvel agent du service technique : 
Ludovic COLLADO
Au 1er janvier 2025  nous avions décidé de confier l’exploitation 
et la maintenance de notre réseau d’éclairage public à une 
entreprise privée, c’est une des raisons pour laquelle nous 
avions alors acté de ne pas reconduire le contrat d’un agent qui 
travaillait notamment sur ce volet.

Depuis cette date, notre service technique fonctionnait avec un 
agent en moins et il était devenu nécessaire de réfléchir à une 
nouvelle organisation pour permettre la continuité des services.

Ainsi, depuis le 1er avril 2025, Ludovic COLLADO a rejoint l’équipe 
sur un mi-temps pour un contrat de 12 mois dans l’immédiat. 
Son profil polyvalent et son expérience au sein de notre EHPAD, 
où il travaille déjà au sein du service technique seront un atout 
important pour mener à bien les missions confiées,

Bienvenue à lui !

Temps forts sur la commune…
Le mois de janvier a été des plus festif à Saint-Amans-Soult.

Sylvain HÉBRARD et Nadine MIALHE ont été longuement applaudis par la foule présente 
pour la cérémonie des vœux municipaux. Après plus de vingt années au sein de l’équipe 
municipale, Sylvain a reçu la médaille d’honneur communale et a été félicité pour son 
professionnalisme et sa polyvalence.

Depuis son arrivée en 2004, il a gravi les échelons et est aujourd’hui agent de maitrise 
principal, responsable de l’équipe technique en charge de l’environnement, des espaces 
verts, de la voirie, de l’entretien des bâtiments, des véhicules, des matériels ainsi que 
des manifestations.

Nadine MIALHE s’est, pour sa part, vu remettre la médaille d’or communale, 
départementale et régionale pour ses 35 années au service de la commune. Monsieur 
le maire a souligné son investissement et son excellent relationnel avec les habitants. 
Nadine a intégré l’équipe des agents municipaux en 1989 au titre de responsable de 
l’accueil, du secrétariat, de l’état civil, du recensement militaire et du mandatement.

Dans le même temps, Marie Chantal GUILMIN a reçu la médaille de la ville, faisant d’elle une citoyenne d’honneur de Saint-Amans-
Soult en reconnaissance de son talent et de son œuvre littéraire qui contribuent au rayonnement de notre commune.

Marchand ambulant
Monsieur MOKRANI marchand ambulant, 
producteur de fruits et légumes est, comme 
l’année dernière, présent sur le parvis du Tortill’art 
tous les mercredis de 8h à 12h, et ce, depuis le 
09 avril.

La tenue de son chien en laisse !
Promener son chien en laisse est, dans bien des lieux publics, 
une obligation imposée par le Maire et punissable si elle n’est pas 

respectée.

La tenue en laisse de son chien est obligatoire sur la voie 
publique et notamment sur la voie verte, dans les locaux 
ouverts au public...

Les chiens de 2e et 1re catégorie doivent en plus être muselés. Le 
non-respect de ces obligations peut entraîner une amende.
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Une nouvelle directrice pour la crèche La Petite Loco
La crèche La Petite Loco a nommé le 1er Janvier 2025, sa nouvelle directrice, 
Julie DURAND. Forte de près de 15 ans d’expérience dans le domaine de la 
petite enfance (milieu hospitalier et crèche), Julie a précédemment occupé le 
poste d’Auxiliaire de Puériculture dans une crèche du bassin mazamétain.

Julie, diplômée de la Petite Enfance (CAP Petite Enfance, DE Auxiliaire 
de Puériculture et d’Educatrice de Jeunes Enfants) est passionnée par le 
développement des enfants et s’engage à créer un environnement chaleureux 
et stimulant pour les tout-petits. Elle a pour objectifs, de mettre en place des 
activités éducatives innovantes qui favorisent l’épanouissement, la créativité 
des enfants et de pérenniser la structure, seul Etablissement d’Accueil du 
Jeune Enfant (EAJE) dans la Vallée.

« Je suis ravie de rejoindre une équipe, professionnelle, qui porte des projets riches pour les enfants (rencontres intergénérationnelles avec l’EPHAD, passerelle 
avec les 2 écoles du village, éveil gymnique…), grâce à un accompagnement bienveillant tout en respectant le rythme de chaque enfant au quotidien. ». Elle 
ajoute : « Je tiens à remercier les membres de l’équipe, du bureau de la crèche ainsi que les élus des communes partenaires de m’avoir si bien accueillie et de 
nous soutenir dans nos projets. Je tiens à remercier tout particulièrement la mairie de Saint-Amans-Soult pour son aide dans les travaux de modernisation de 
la structure »

Rappel : Nuisances sonores
Arnaques : comment s’en prémunir ?

Les arnaques téléphoniques, physiques (rénovation 
habitat, démarchage abusif…) se multiplient. Comment 
s’en prémunir ? Quels points de vigilance observer… ?

La conseillère numérique du département, la 
gendarmerie et une juriste viendront proposer une 
information sur les arnaques en tous genres mercredi 
4 juin à la mairie de St-Amans Soult. Entrée libre et 
ouverte à tous. Places limitées sur inscription. 

Organisation : Communauté de communes Thoré Montagne Noire, Département 
du Tarn et France services.
Renseignements et inscription auprès de France services au 05 63 98 30 43.

Les travaux de bricolage ou de jardinage sont autorisés :

Les jours ouvrables de 9h à 12h et de 14h à 20h,
Les samedis de 9h à 12h et de 15h à 20h,
Les dimanches et jours fériés de 10h à 12h.

Name Surname

****************

LOGIN

UN ANNIVERSAIRE RÉUSSI !
Le 1er Mars dernier, nous avons soufflé les 10 bougies du 

Black Mountain Trail® : 10 ans qui ont propulsé cette 
épreuve sportive de course lambda à Trail majeur et 
incontournable en Occitanie. Cette manifestation 
met en lumière notre village et ses valeurs, 
sportives, associatives, festives… Nous avons 
demandé à Philippe, président de l’association de 
nous faire un état des lieux de ces 10 ans, ainsi 

qu’à 3 participants de la mairie de nous donner leurs 
ressentis sur cette course anniversaire.

NOSTALGIE ET AVENIR

Une décennie s’est écoulée pour le Black Mountain Trail®. Le temps passe 
très vite et c’est avec un  sourire nostalgique que je repense à nos débuts 
pleins d’innocence. Les différentes éditions, avec leurs succès et leurs échecs, 
nous ont permis de régler le curseur pour proposer aujourd’hui un des plus 
grands rassemblements de Trail du Sud de la France. Alors pourquoi un tel 
succès dans notre petit coin de Montagne Noire ?
Il n’y a pas eu de recette magique mais une sorte de BIG BANG associatif ! En 
effet, d’une centaine au départ à près de 400 aujourd’hui, les bénévoles sont 
les responsables directs de ce gros chantier du mois de mars ! Au fil du temps, 
le groupe s’est enrichi de personnes aux diverses compétences, permettant 
de mettre en place un dispositif bien huilé, en montagne comme au village. Le 
terme de « famille » n’est pas galvaudé pour décrire cette union de femmes et 
d’hommes issus ou non de la Vallée du Thoré et surtout de toutes générations.
Je profite donc de ces quelques lignes pour leur adresser personnellement 
tous mes remerciements pour leur implication sans faille dans cette aventure 
que nous avons la chance de vivre.
La dynamique du « Black » est vive et nous ferons tout pour pérenniser ce 
beau rassemblement dans les années à venir.
Encore une fois, MERCI.
Philippe ARNAUD, Président Esprit Montagne Noire

Pour ma part, c’était ma quatrième participation au black Mountain.
Je souhaitais évidemment, participer pour les 10 ans du BMT et je n’ai pas été 
déçu encore une fois du parcours, des ravitaillements ainsi que l’ambiance 
toujours très conviviale.
Je tiens à remercier l’ensemble des bénévoles.
Jérémy ALQUIER, Conseiller Municipal et Président du SMIX

J’ai participé à la course trail organisée par le Black 
Mountail Trail le 1er mars sur un parcours de 13km pour un 
dénivelé de 700 mètres.
Ce parcours, que j’avais repéré quelques fois, est un 
parcours très exigeant mais idéal lorsqu’on aime le trail, 
montées, descentes techniques, paysages, tout est réuni 
pour que ce soit une très belle course.
De mon côté, j’ai été portée par l’ambiance du jour et j’ai 
donc eu un très bon ressenti tout au long du parcours.
Merci aux organisateurs et aux bénévoles qui ont fait de ce 
trail un évènement incontournable dans la vallée.
Angélique RIOU, Secrétaire Générale

Le 1er mars 2025, la commune de St Amans 
Soult a accueilli pour la 10ème édition le BMT 
avec + de 4000 participants attendus !
Impossible pour moi de ne pas participer à 
cette aventure et très tôt j’ai pris la décision 
de m’inscrire au 13 km, ce qui, pour un « non 
pratiquant » de trail est déjà bien suffisant !

Avec un soleil présent tout le week-end et une organisation sans faille, cette 
journée fut une immense réussite. 
Un beau parcours, exigeant quand même (la montée des tuyaux a été assez 
épique en début de course pour beaucoup d’entre nous), mais que de bonheur 
sur le visage des participants, du public et des nombreux bénévoles 
A l’arrivée, un chrono loin des athlètes qui seront récompensés dans l’après-
midi, mais ce n’est déjà pas si mal, et après un bon petit ravitaillement 
(mention spéciale à la soupe maison), ce fut la suite des festivités d’un week-
end d’exception
Une chose est sûre : À l’année prochaine !
Jérôme CROS, Maire de Saint-Amans-Soult
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CCAS

Comme chaque année, la commune a invité ses aînés au traditionnel repas, ce 22 janvier 2025 dans 
la grande salle du Thoré.
Cette fois encore, ils étaient nombreux à participer à cet évènement. 192 repas servis par le traiteur 
Stéphane BUTIN de CASTRES ont régalé les papilles.
Que serait un bon repas sans musique ? Pour l’occasion, Fanny DOMINGO a su mettre l’ambiance et 
a également mis le maire, Jérôme CROS, à contribution. Outre son discours d’ouverture, il a pu ainsi 
donner de la voix, en compagnie d’autres participants, pour une chanson ou deux.
La musique aidant, certains couples se sont même lancés dans quelques pas de danse.

Comme quoi nos aînés en ont encore sous le pied !

Repas des ainés

Médailles du travail 
Coté EHPAD, Monsieur le Maire, 
accompagné des membres 
du CCAS est venu présenter 
ses vœux aux résidents et aux 
membres du personnel.

Il a également remis, avec 
Madame la Directrice, la 
médaille du travail à deux 
agents. Mme Marie-Lise 

COMBES et Mme Chérifa BEKTARI ont été félicitées et récompensées pour 
leurs vingt-trois années d’engagement au sein de l’établissement. Après 
discours et séquences émotion, la galette des rois a été partagée dans une 
ambiance musicale et festive par le groupe « Tchicho and Co ».

Le projet de transformation architectural de l’EHPAD 
« Résidence du Parc » s’achève.
Pour rappel, l’EHPAD s’est engagé dans une restructuration architecturale 
et organisationnelle, globale et ambitieuse. 

Démarrés en Octobre 2019, les travaux se sont déployés en plusieurs phases. 
Ces phases se sont organisées en trois grandes parties : La construction 
d’une extension neuve de 34 chambres, suivie par la réhabilitation de la 
partie existante, ainsi que l’ouverture d’une résidence autonomie « Maison 
de Marie Louise ».

L’extension neuve (visible de la départementale 612) a été mise en service 
depuis 2022. La restructuration des autres unités d’hébergement et 
l’ouverture de la résidence autonomie ont pu aboutir en 2023. En 2024, les 
travaux ont porté sur l’ensemble des locaux techniques ainsi que les espaces 

de vie centraux, ce qui avait conduit à une fermeture temporaire des services 
cuisines et lingerie. Des espaces qui ont été totalement modernisés, répondant 
ainsi à l’ensemble des nouvelles normes de sécurité et permettant d’optimiser 
le travail des professionnels. 

Depuis Décembre 2024, la cuisine interne a repris le service. L’organisation de 
ce dernier a été revue. 

Tout en maintenant l’esprit d’une cuisine généreuse, traditionnelle et 
gourmande, les recettes authentiques ont été améliorées. Le tout en utilisant 
en majorité des produits frais, pour le plus grand plaisir des résidents. 
L’établissement maintient également son engagement à travailler en partie, 
avec des produits locaux et de qualité.

Carnaval à l’EHPAD
Ce début mars, les couloirs de l’EHPAD ont 
vu défiler de drôles de personnages hauts 
en couleur. 

De Harry Potter à la demoiselle des années 
2O en passant par Maya l’abeille, les 
résidents ont passé une après-midi de 
partages et de rires. 

Le clou du défilé a été le prix du meilleur déguisement remis par Madame la 
directrice et Monsieur le maire. Les enfants de la crèche étaient aussi de la 
partie et s’en sont donnés à cœur joie. Un goûter avec de délicieuses crêpes a 
clôturé ce très joli moment.

SMIX Comité syndical - 28 NOVEMBRE 2024

1/ ADHÉSION À LA CONVENTION DE PARTICIPATION PRÉVOYANCE
Le comité syndical a décidé de fixer le niveau de participation financière de la collectivité à hauteur de 15 € par agent et par mois pour chaque agent qui 
aura adhéré à la convention de participation.

2/ NOUVELLE CONVENTION D’UTILISATION DES TENTES INTERCOMMUNALES AVEC INTÉGRATION DE LA COMMUNE DU VINTROU

3/ TERRAIN MULTISPORTS - CITY STADE
Le devis retenu est : MEFRAN Collectivités pour un montant de 71 600 € HT

4/ SUBVENTIONS CITY STADE
Le comité syndical a validé le plan de financement ci-dessous :
- DETR    40 %  28 640 €
- Département  30 %  21 480 €
- Autofinancement 30 %  21 480 €
     71 600 €

On fête la musique à Saint-Amans !

Afin de célébrer l’été et la musique, le SMIX de St Amans a, pour cette troisième édition, prévu un programme rempli de diversité musicale.

En première partie, nous pourrons écouter les élèves de l’école Ste Marie St Joseph, dans une comédie musicale. Puis le parvis de 
l’Espace Gare accueillera le groupe Duo Tempo, accompagné de Rafaël Clausell à la batterie. (Concerts gratuits)

Une buvette et une restauration seront proposées par l’association des parents d’élèves de l’école Ste Marie-St Joseph. 
(Tapas et dessert 10€ - buvette - Réservation Mairie Saint-Amans-Soult, Croc Soult, Lard de vivre, JPR)

La Fête de la Musique ouvrira ses portes le 20 juin à partir de 18h30 à l’Espace Gare !
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PORTRAITS

SMIX

Emma CROS : Une enfant du village, 
romancière prometteuse

C’est auréolé de la médaille d’or que nos 2 shows de patinage artistique rentrent du championnat de France de St Herblain.

Nos patineuses issues de 6 clubs d’Occitanie (Les patineurs Saint Amantais – Les Patineurs DeTournefeuille - Patineurs de 
la Vallée du Thoré - RSSO Artistique - Gruissan PA-Roller Skating Valdériès) l’ont fait.

Les juniors avec « Magic of the Circus » ont époustouflé le public par leur dynamisme et acrobaties elles dominent le 
classement et ce depuis 4 ans. Les seniors avec leur programme « El tarot del Alma » préservent leurs leaderships depuis 2 
ans et ce malgré une concurrence de plus en plus tenace.

Ce succès est le fruit de leur détermination, de leur abnégation et de leur travail acharné tout au long de la saison. Chaque entraînement, chaque effort, chaque 
sacrifice leur a permis de se dépasser et d’atteindre à nouveau l’excellence.

Nous tenons à remercier MOULA Émilie, notre entraineur, pour cette recherche permanente d’un programme de haut-niveau permettant d’allier spectacle et 
technicité et ainsi de faire de nos patineuses une équipe…, notre staff, pour cette cohésion qui émane de cette entente : sans eux, les patineuses ne pourraient 
être aussi rayonnantes sur la piste, les municipalités de toutes les patineuses (aides matérielles et subventions) et tous ceux qui nous soutiennent dans cette 
aventure. Cette victoire est la nôtre, mais aussi la vôtre !

Faire connaitre notre sport est un leitmotiv, on a intégré cette saison un coach sportif issu du monde du rugby et du foot. Il se plait à nous dire combien le 
patinage est un sport difficile techniquement, physiquement et psychologiquement et qu’il devrait être plus connu et reconnu pour ça. Preuve que gagner 4 ans 
de suite le titre de Championne de France (et 4 sélections au championnat d’Europe) est un travail acharné.

On repart pour d’autres aventures… en mai à Saragosse pour le championnat d’Europe.

ONYX - Patinage, une entente en Or

Le SMIX de Saint-Amans poursuit son engagement en faveur du développement du cadre de vie des habitants des communes adhérentes. 
Plusieurs projets sont en cours ou en réflexion :

- création d’un city stade (juillet 2025)
- couverture du terrain de tennis
- réfection du toit de la salle du Thoré
- ombrière face à la salle du Thoré
- équipement de la salle des sports
- étude d’une couverture pour un terrain de paddle (lieu à définir)
- nouvelle étude de l’extension de la salle des sports (Dojo) (pour accueillir  le judo, les écoles, yoga, gym douce afin d’avoir une occupation optimale)
- préparation de l’appel d’offre pour la commune de Soult sur la couverture du parking du Tortill’Art et la couverture des ateliers en panneaux photovoltaïques
Ces projets témoignent de la volonté du SMIX d’améliorer durablement la qualité de vie des habitants.
Le SMIX de Saint-Amans poursuit également son engagement en faveur de l’amélioration du cadre de vie des habitants : nettoyage de la parcelle et la taille des 
pommiers sur la parcelle face à la salle du Thoré.

Travaux

MANIFESTATIONS

Originaire de Saint-Amans-Soult, Noélie est passionnée par la haute joaillerie. Elle en découvre les coulisses par son père qui travaille 
dans ce secteur d’exception et débute des études en design de haute joaillerie. 

Ce métier passion l’amène en stage à Bangkok, capitale mondiale des gemmes de couleurs, où elle acquiert compétences et 
relations indispensables pour travailler dans ce milieu. 

Diplômée d’une licence « Luxe et innovation en produits et technologies d’exception en design haute joaillerie » et d’une 
certification en gemmologie, elle a développé depuis plus d’un an sa propre entreprise et travaille essentiellement avec Bangkok 
pour des clients du monde entier sur des pièces uniques ou de série. 

Un bel exemple de réussite !

Noélie CABROL, du rêve à la réalité

La fièvre de l’écriture l’a prise à l’âge de 14 ans. Un livre écrit à 14 ans, puis un second à 15 
ans. Ce qui était un passe-temps a vite pris de l’ampleur, et à 16 ans, la saint amantaise 
Emma CROS, entreprend son 3e livre le 05 mai 2022 pendant son année de 1ère au lycée, 
qu’elle terminera le 05 mai 2023. Un début d’écriture compliqué qu’elle a réussi à débloquer. 

« C’était super fluide après. Je pouvais écrire toute la journée pendant les vacances ; quand on est tout le temps à fond et 
plus on y pense, plus on écrit »
C’est ce 3e livre, « Pour le Cœur d’un Tigre », qui a été repéré sur la plateforme Wattpad et scindé en 4 tomes, dont le dernier 
vient d’être édité en février. A 19 ans, Emma peut s’enorgueillir d’avoir vendu son 1er tome à 20.000 exemplaires.

Son imagination fertile lui a permis de construire des personnages complets avec chacun sa psychologie, et tous différents 
les uns des autres, Emma ayant à cœur de les rendre crédibles et réalistes. « Il y a 7 ou 8 personnages et chacun a son 
point de vue »

Emma n’en est pas restée là, puisqu’elle a écrit 2 autres livres en suivant, qu’on peut retrouver sut Wattpad également. 

Les retours de ses lecteurs sur Wattpad, bons ou mauvais, sont une stimulation pour continuer dans cette voie, tout 
comme les séances de dédicaces qui lui ont procuré une expérience enrichissante. Elle revient d’ailleurs tout juste du 
Salon Ready, set, romance à Villejuif en Seine-et-Marne. Nul doute que son rêve d’en vivre est sur le bon chemin.
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➜ Agenda des manifestations

Le Tortill’Art fête ses 20 ans !
Si depuis 1969, la micheline du Tortill’Art ne circule plus sur l’ancienne ligne de chemin de fer Mazamet-Bédarieux, l’ancien 
entrepôt de marchandises de la gare SNCF de Saint-Amans-Soult est, quant à lui, toujours là. Réhabilité en 2005, en salle 
de spectacles, il est devenu, au fil des années, un lieu qui cultive la convivialité, l’esprit d’ouverture et de partages.

Depuis 20 ans, les équipes municipales ont successivement, à leur façon, poursuivi l’objectif majeur que Daniel VIALELLE, 
ancien Maire de la commune, et fondeur du projet, s’était fixé. A savoir, ouvrir les portes de cet espace culturel à toutes les 
générations saint amantaises, à tous les citoyens du Bassin Mazamétain, de la région et du territoire.

A chaque lancement de nouvelles saisons culturelles, des routes artistiques se sont tracées, offrant au public une culture 
de proximité, une culture près de chez nous, accessible à tous, en réaffirmant à chaque spectacle, l’esprit de ce projet et 
en posant des mots sur ce que représente cette aventure pour le territoire.

Un grand merci à toutes celles et ceux qui, grâce à leur présence et leur implication, ont permis, et permettent encore, 
l’existence et la longévité de ce lieu.

C’est donc avec émotion et enthousiasme que nous vous donnons rendez-vous pour une nouvelle saison culturelle toute 
particulière pour le Tortill’Art, qui, nous l’espérons conservera cette énergie conviviale et communicative que nous vous 
invitons à vivre à travers de nouveaux voyages artistiques tout au long de l’année.

Que le Tortill’Art puisse toujours et autant que les saisons précédentes susciter en vous curiosité, surprise, joie et 
engouement.

Marchés de Producteurs de Pays
La saison 2025 des Marchés de producteurs de pays sera 
lancée le vendredi 27 juin à Saint-Amans-Soult, à l’Espace Gare. 
Quatre marchés gourmands et festifs seront organisés par la 

municipalité tous les 15 jours (27/06 – 11/07 – 25/07 – 08/08). Une animation 
est prévue à chaque marché : Duo Koki, la compagnie du Chêne ardant, Fanny…)

Festival country Thé dansant

Semaine sans écran
Dans le cadre du Projet de territoire éducatif rural (PTER) 
la Communauté de communes Thoré Montagne Noire 
organise, « Une semaine sans écran » du 19 au 23 mai 
dans toute la Vallée du Thoré.

Réseau des écoles, collège et associations se 
mobiliseront pour proposer aux enfants et parents des 
alternatives aux écrans, soit en fin d’après-midi, de 
16h30 à 18h, soit le mercredi après-midi. L’occasion 
de faire du cheval, dessiner, découvrir des nouveaux 
mangas, visiter la caserne des sapeurs-pompiers, 
s’essayer à la capoeira ou au qi gong…

La mairie de Saint Amans Soult a également souhaité 
s’associer au projet en proposant au Tortill’Art, le 
vendredi 23 mai à 20h30, un spectacle de la Compagnie 
« Trêves » : « Avec tout le monde quand je suis seule » qui 
raconte l’histoire de Thaïs dont les relations se dégradent 
les unes après les autres au profit d’un unique objet : le 
téléphone. Une histoire théâtralisée par 3 comédiennes 
autour de l’envie de parler et de comprendre une 
jeunesse en quête d’identité, baignant entre jeux vidéo et 
images retouchées. C’est parler de la place du téléphone 
dans ses relations, dans sa construction identitaire. 
Mais c’est aussi parler de l’importance des amitiés, de 
sa difficulté de communiquer avec les adultes et surtout 
de son besoin inconditionnel d’écoute et d’amour que le 
téléphone ne saura jamais remplacer.

Finale rugby
Ce dimanche 23 mars se tenait les finales du terroir sur le stade de Pierre Fabre 
à Castres. Le TRC 15XV qui s’impose sur le score de 21 à 18 face à l’équipe 
Union Rive Gauche dans un match très disputé. Bravo aux joueurs, dirigeants 
et supporters. 

La fin de saison n’est pas finie, le TRC disputera le championnat d’Occitanie, 
ainsi que le championnat de France. Nous leur souhaitons une excellente fin 
de saison. Fête de la Saint Largy

La fête se déroulera sur 4 jours, du jeudi 21 au dimanche 24 août, 
à l’Espace Gare. Le comité des fêtes proposera, comme l’année 
dernière une restauration sur place (jambon braisé, moules/frites, 
tapas…). La soirée dansante débutera vers 22h, le feu d’artifice 
sera tiré le dimanche soir à 22h15.

Exposition

Monsieur Patrick CABROL a écrit un livre sur les 
aquarelles de son père Monsieur CABROL Hervé. À 
cette occasion, il présentera une nouvelle fois en Mairie 
de Saint-Amans-Soult, le vendredi 13 juin les aquarelles 
et dédicacera son livre. L’exposition sera visible jusqu’à 
mi-septembre.
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